

日曜の17時



5年家庭科 調理実習「ゆでじゃが」に挑戦



1年生 生活 アサガオを育てるよ



2年生 生活 好きな野菜を選んで育てるよ



3年生 音楽 鍵盤ハーモニカで演奏



昼休みに「小学生新聞」を読む児童



お昼休みにドッジボール！



ピカピカにするぞ！お掃除タイム

校長室より

【円山小学校の素晴らしい子供たち】

5月9日（金）に、1～4年生の校外学習が行われた。学校に到着した子供たちは、「ペンギンがたくさんいた！」「お弁当がおいしかった！」という子もいれば、体力を使い切ったかのような疲れた顔の子もいた。いずれにしても充実した一日だったようである。6年生は5月30日（金）に総合的な学習として「福井の歴史や偉人について調べよう」というテーマで福井駅周辺で班別行動を行う。また、5年生は6月12日（木）から13日（金）の1泊2日で宿泊学習が行われる。よって、校外学習の日は5、6年生は学校で通常授業である。5、6年生しかいないし当然掃除はないものと思っていたのだが、なんと5、6年生だけで全校の掃除をするというのだ。私は限られた掃除の時間内に、全ての掃除場所を回って5、6年生に感謝の言葉をかけて回った。内心、『1～4年生が校外学習に出かけている中、自分たちだけが掃除なんて』などと、思っているのだろうか。」と思いながら、「お掃除ありがとうね。」「きれいになったね。」と声をかけて回った。すると、驚いたことに、どの掃除場所を歩いてもいつも以上に（と言っては大変失礼だがそれくらい）一生懸命に取り組んでいる。その姿にすごく感動した。ほとんどの児童が普段とは違う掃除場所を担当している。単にそのことが新鮮だったというだけではないような気がした。普段の掃除の時間は、下級生のお世話を気を遣う場面も多いが、今回は5、6年生だけでの掃除なので、自分の活動に集中できたというのかもしれない。きっと担任の先生からも子供たちの心を耕すお話もあったのだろうと想像するが、それを素直に受け止めてあんなに一生懸命に掃除に取り組む姿に、もう一度言うが本当に感動したのである。

校長室前廊下は4人の女の子が担当していた。掃除が終わっていつものように反省会の時間が始まったが、4人の中で班長までは決まっていなかった様だ。すると、「〇〇ちゃん、いつもここの掃除場所やで班長やってよ。」という声に「わかったよ。」と一人の女の子が班長役となった。なんと臨機応変に対応できるのだろう。実はその班長役になった子は、いつもの掃除場所が校長室前廊下というだけで班長ではない。しかし、まるでいつも班長をしているかのように反省会が始まりスムーズに進んでいく。反省会が終わると班長役の女の子は「今日はみんないつもの掃除場所と違ったけれど・・・。」と一言感想を述べ始めたのである。これまた驚きである。「急に請け負った役割でそこまでできるのか」と思った。その後、私も4人にねぎらいの言葉をかけたのだが、それに対して「ありがとうございます。」と返ってきた。驚きと感動のとどめを刺された。円山小学校の5、6年生のすごいところを、15分間という短い掃除の時間に、たっぷりと見せてもらえた日だった。